

*A/A Sr. Nicolas Schmit, Comisario Europeo  
de Empleo y Derechos Sociales*

*Bruselas, 23 de marzo de 2021*

Estimado Sr. Schmit,

Con esta carta queremos denunciar la grave persecución a la que se está sometiendo a la representación sindical y legal de los trabajadores en la empresa ALU IBÉRICA (antigua ALCOA) en A Coruña. Es inaceptable y muy preocupante esta represión en los tiempos actuales, la cual ha terminado con el despido del Delegado Sindical de CCOO y tres representantes del Comité de Empresa, entre ellos el presidente del Comité de Empresa Juan Carlos López Corbacho. Este trabajador ha sido uno de los principales líderes de las protestas ininterrumpidas que se viven en la fábrica de producción de aluminio en la última década por la necesidad de alcanzar una regulación competitiva para el precio del MWh al ser su empresa gran consumidora de energía eléctrica (hiperelectrointensiva).

La lucha de la plantilla en este centro de trabajo es encomiable, especialmente destacable desde que, en octubre del año 2018, cuando aún pertenecía la factoría a la empresa estadounidense ALCOA, lucharon conjuntamente con los trabajadores de la fábrica de Avilés contra un cierre en un contexto de movilizaciones para la defensa de los puestos de trabajo y una industria estratégica como es la producción de aluminio en España y Europa. Finalmente, las trabajadoras y los trabajadores consiguieron mantener las fábricas abiertas, pero ALCOA las vendió en un oscuro proceso lleno de engaños (incluso investigado por los tribunales españoles, en la Audiencia Nacional) al fondo suizo PARTER CAPITAL GROUP que, a las pocas semanas de la venta ya estaba buscado a quien venderlas de nuevo, lo cual hizo a los pocos meses revendiéndolas al GRUPO INDUSTRIAL RIESGO, incumpliendo así todos los compromisos adquiridos con las Administraciones y los trabajadores.

Esta situación de engaño provocó que de nuevo los trabajadores se movilaran para defender sus puestos de trabajo y la viabilidad de las fábricas. Desde el primer día en que irregularmente GRUPO INDUSTRIAL RIESGO se hizo con el control de las fábricas, los trabajadores y sus representantes sólo recibieron amenazas por parte del nuevo dueño de la empresa, hasta que finalmente el pasado mes de febrero, con el objetivo de descabezar a los líderes sindicales, ha materializado sus amenazas con varios despidos en un episodio lleno de mentiras, incluido el de Juan Carlos López Corbacho. Estas extrañas circunstancias hicieron que la Unidad de Delincuencia Económica y Financiera de la Policía Nacional Española (UDEP) investigara la situación por orden los juzgados de la Audiencia Nacional, investigación que se saldó con varios detenidos de la dirección de las empresas este pasado jueves 4 de marzo de 2021.

Esta persecución sindical se hace en un contexto de desindustrialización y de movilizaciones en defensa de industrias estratégicas en regiones (A Coruña y Asturias) de Transición Justa, zonas muy golpeadas por los procesos de reconversión industrial y el proceso de descarbonización de la economía. Nos encontramos ante un desmantelamiento

planificado de las industrias, el empeoramiento en las condiciones laborales de los trabajadores, el incumplimiento de acuerdos y la persecución sindical de los representantes de los trabajadores.

Confiamos y deseamos que esta denuncia le ponga en alerta de esta grave situación y haga participe a sus colegas del Colegio de Comisarios, ya que situaciones como esta afectan no sólo a su cartera de “Empleo y Derechos Sociales”, sino a la cartera de “Pacto Verde Europeo”, una “Economía al servicio de las Personas” y muchas otras. Le invito a reflexionar sobre todo lo expuesto, le propongo que conozca este caso de persecución sindical de primera mano y, si está de acuerdo, mostrar su solidaridad con los trabajadores despedidos.

Quedando a su disposición, reciba un cordial saludo,

- 1.- **Sira Rego.** Eurodiputada y vicepresidenta del grupo “The Left”.
- 2.- **Manu Pineda.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 3.- **M<sup>a</sup> Eugenia Rodríguez Palop.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 4.- **Idoia Villanueva.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 5.- **Ernest Urtasun.** Eurodiputado y vicepresidente del grupo “Greens/EFA”.
- 6.- **Dimitrios Papadimoulis.** Eurodiputado del grupo “The Left” y vicepresidente del Parlamento Europeo
- 7.- **Manon Aubrey.** Eurodiputada y copresidenta del grupo “The Left”.
- 8.- **Martin Schirdewan.** Eurodiputado y copresidente del grupo “The Left”.
- 9.- **Terry Reintke.** Eurodiputada y vicepresidenta del grupo “Greens/EFA”.
- 10.- **Kira Peter-Hansen.** Eurodiputada y vicepresidenta del grupo “Greens/EFA”.
- 11.- **Pernando Barrena.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 12.- **Miguel Urbán.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 13.- **Marisa Matias.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 14.- **José Gusmão.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 15.- **Kateřina Konečná.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 16.- **Leila Chaibi.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 17.- **Özlem Demirel.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 18.- **Clare Daly.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 19.- **Mick Wallace.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 20.- **Marc Botenga.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 21.- **Chris McManus.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 22.- **Nikolaj Villumsen.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 23.- **Giorgos Georgiou.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 24.- **Sandra Pereira.** Eurodiputada del grupo “The Left”.
- 25.- **João Ferreira.** Eurodiputado del grupo “The Left”.
- 26.- **Mounir Satouri.** Eurodiputada del grupo “Greens/EFA”.